

SAN NESTOR Y SUS PARIENTES NESTABIO, ZENON Y EUSEBIO

San Néstor el confesor (? - 361), fue martirizado en la ciudad de Gaza durante el siglo IV. siendo emperador Juliano el Apostata (355-363). Este santo de Tierra Santa ha llegado a ser una figura amada de manera especial entre los mártires que perecieron por su fe.

Tanto Néstor como **su primo Eusebio, Nestabio** fueron secuestrados por una muchedumbre enfurecida el año 361, encerrados y flagelados sin misericordia

Debido a la atractiva presencia de Néstor así como **su reputación de hombre bondadoso**, la muchedumbre mostro una muestra de misericordia. **En lugar de matarlo, lo golpearon hasta dejarlo inconsciente y luego lo echaron fuera de la ciudad.** Allí un conocido recogió su cuerpo y lo llevo a casa de su pariente **Zenon**, donde poco después murió. Néstor no se quejó mientras agonizaba

Los Santos Mártires Eusebio, Nestabio, hermanos o primos, en Gaza en Palestina; los cuales, viniendo sobre ellos una enfurecida muchedumbre de gentiles, fueron despedazados y asesinados.

Eusebio vivía en Gaza y **Zenón** llegó a ser obispo de Gaza en el reinado de Teodosio el Grande (379-395) y construyó una iglesia en honor de Eusebio y Nestabio.



San Zenón de Maiuma de Gaza (? - c.400), nació y falleció en Palestina entre fines del siglo IV y los inicios del siglo V, y hasta el fin de su vida trabajó como tejedor para procurarse el sustento y ayudar a los pobres. De Zenón habla Sozomeno en su "Historia eclesiástica".

FUENTES DE CONSULTA

<http://www.documentacatholicaomnia.eu/03d/1980>

[1980,_Mertens,_Who_Whas_a_Christians_in_The_Holy_Land,_EN.pdf](#)

<http://www.parroquiasanmartin.com/saneusebiodegaza.html>

<https://www.facebook.com/HeroesDeAyerYDeHoy/posts/1012129855514038/>

SANTOS BORIS Y GLEB



Boris y Gleb eran hijos de san Vladimiro, duque de Kiev y de la princesa bizantina Ana Porfirogéneta, hermana del emperador Basilio II. Su abuela fue Santa Olga

En su bautismo fueron llamados **Román y David**. Se lanzó con gran celo a la evangelización. Pero a la muerte de su padre, resultó que dividió el ducado entre sus doce hijos. **Uno de ellos, el mayor, Sviatopolk, quiso quedarse con la herencia paterna y para ello pagó a sicarios para que asesinaran a sus hermanos.**

Boris y Gleb no quisieron oponer violencia con violencia y por ello murieron en 1015.

Boris, príncipe de Rostov, de vuelta de una expedición contra las tribus nómadas de los pechenegos, renunció a oponerse al hermano mayor y fue abandonado por su ejército. Boris se enteró y se enfrentó con un dilema de cómo debía actuar un cristiano en esta circunstancia. Recordó las palabras del Nuevo Testamento: **"Si un hombre dice amar a Dios pero odia a su hermano, es un mentiroso"**. Murió junto a Pereislavia.

Boris al igual que su hermano Gleb no buscó la muerte ni murió por causa de su fe sino por intereses políticos del hermano mayor. Pero ante la muerte **los dos hermanos libremente optaron por actuar como cristianos, no devolvieron mal por mal sino que optaron por el perdón y la confianza en Dios.**

Boris previo al sacrificio dijo: **"Dense prisa en completar vuestro trabajo y que la paz sea con mi hermano Svyatopolk y con ustedes mis hermanos"**.

Gleb fue asesinado a traición durante su viaje de vuelta a Kiev, en Smolensko.

Pero en el 1019, Jaroslav, el primogénito de Vladimir y príncipe de Novgorod, venció a Sviatopolk y se apoderó de Kiev, a la que gobernó por 35 años. Al año siguiente, es decir, **en 1020, hizo trasladar los cuerpos de Boris y Gleb a la iglesia de San Basilio en Visgorod, y fomentó su culto y consideración como mártires, por la trágica muerte que padecieron. Canonizados conreconocimiento del culto en 1724 por el papa Benedicto XIII.**

En el siglo XII el metropolitano griego de Kiev realizó la canonización formal de los dos príncipes; la Iglesia católica los ha aceptado en su calendario porque vivieron antes del cisma. Boris es el patrón de Moscú. En Occidente son conocidos como Román y David. Son los primeros santos canonizados en 1071 tras la cristianización de la Rus de Kiev.



FUENTES DE CONSULTA

<http://www.documentacatholicaomnia.eu/03d/1980>

<http://www.parroquiasanmartin.com/santosborisygleb.html>

https://es.wikipedia.org/wiki/Bor%C3%ADs_y_Gleb

<https://www.es.catholic.net/op/articulos/36528/boris-y-gleb-santos.html#modal>

<https://www.pravoslavie.cl/es/santos-martires-boris-y-gleb/>

<https://www.corazones.org/liturgia/santos/boris.htm>

https://www.ecured.cu/San_Boris

SANTOS RODRIGO y SALOMÓN

San Rodrigo (? - 857) fue martirizado durante la persecución del emir Mohamed I (823 - 886), hijo de Abderramán II.

Había nacido junto a la ciudad de Egabro, llamada posteriormente Cabra, y cursó sus estudios eclesiásticos en Egabro, donde **fue ordenado sacerdote**.

Rodrigo tenía dos hermanos, uno musulmán y otro mal cristiano, que prácticamente había abandonado su fe. Una noche, los dos hermanos tuvieron un altercado y se acalararon tanto, que llegaron a las manos; Rodrigo se apresuró a separarlos y al punto, ellos se volvieron contra él y lo golpearon hasta dejarlo sin sentido. El mahometano lo puso sobre una camilla e hizo que lo llevaran por las calles, en tanto que él caminaba a su lado, proclamando a voces que Rodrigo había apostatado y que deseaba que se le reconociera públicamente como un mahometano antes de morir.

En cuanto se presentó la oportunidad, Rodrigo logró huir. Poco después, su hermano el mahometano se lo encontró en las calles de Córdoba y acto seguido se precipitó sobre él, lleno de odio, y lo llevó a rastras ante el "kadi", que dicta las resoluciones judiciales, acusándole de haber vuelto a la fe cristiana después de haberse declarado él mismo mahometano. Pese a las negativas de Rodrigo, el "kadi" no le creyó, y mandó que le encerraran en un siniestro calabozo.

Por la misma causa estaba en la cárcel un cristiano mozárabe, de nombre Salomón, que no es hermano de sangre de Rodrigo pero sí hermano de fe. Los dos se alentaban mutuamente durante su largo y tedioso encierro, con el cual el "kadi" esperaba acabar con su constancia. A las promesas con las que el "kadi" quiere atraerlos, Rodrigo responde: **«Haz propuestas, así, a quienes buscan antes**



conveniencias de esta tierra que felicidad eterna; nosotros sólo vivimos en Jesucristo; y morir por El es la mejor ganancia». Finalmente, el "kadi" los condenó a morir decapitados.

Una contestación similar, consignada por San Eulogio, encuentran en San Rodrigo las amenazas del kadi: **«No intentes luchar con nuestra alma, y superar nuestro espíritu, firme en la confesión; a más furor en el tormento, más feliz gloria nos deparas».**

El 13 de marzo del año 857, los santos Rodrigo y Salomón aprestan sus cuellos a la cimitarra con tanta firmeza como alegría.

San Eulogio (800 - 859), obispo de Córdoba, que vio los cadáveres de Rodrigo y Salomón expuestos en la orilla del río, notó que los guardias arrojaban a la corriente los guijarros teñidos con la sangre de los mártires para que la gente no los recogiera y los conservara como reliquias.

FUENTES DE CONSULTA

<https://es.catholic.net/op/articulos/34913/rodrigo-de-crdoba-santo.html#modal>

<https://santoraltradicional.blogspot.com/2012/03/santos-rodrigo-y-salomon-martires.html>

<https://acgmalaga.es/santos-rodrigo-y-salomon-de-cordoba>

<http://es.catholic.net/op/articulos/34939/salomon-de-crdoba-santo.html#modal>

<http://es.catholic.net/op/articulos/34939/salomon-de-crdoba-santo.html#modal>

LOS TRES CASOS RELATADOS AQUÍ RESALTAN LA HERMANDAD EN LA FE, AUNQUE NO EN TODOS LOS CASOS EXISTA LA HERMANDAD SANGUÍNEA.